

Arias se queja por lentitud en negociación de paz en C.A.

Quejas por la lentitud de la negociación de la paz en Centroamérica, manifestó ayer el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, quien atribuyó a la falta de justicia y reconciliación la inexistencia de paz en el istmo.

El Mandatario expresó varias interrogantes acerca de las causas de la intransigencia y la continuidad de la guerra "si la reconciliación ya no puede postergarse" y recalcó que gracias a esfuerzos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), muchas otras zonas del mundo han dejado la guerra o avanzan en negociaciones estratégicas, por lo cual es difícil comprender por qué ese clima de concordancia no llega todavía a nuestras tierras.

La referencia al problema centroamericano la hizo Arias durante el acto en que recibió el Doctorado Honoris Causa en Educación para la Paz, por parte de la Universidad para la Paz (UPAZ), con sede en Costa Rica.

En su discurso de agradecimiento por el título que se le otorgó, el Presidente Arias insistió, anoche en el Teatro Nacional, en que "los pueblos de Centroamérica merecen algo mejor que promesas, que base militares, que envíos clandestinos de armas, que escuadrones de la muerte, que censura, cárcel y destierro".

Ante un nutrido auditorio reunido en el foyer del Teatro Nacional y acompañado por el Lic. Rodrigo Carazo, Presidente Emérito del Consejo de la UPAZ, el Lic. Edwin León, Vicepresidente de ese Consejo y Ministro de Trabajo, el Dr. Tapio Varis, rector de la UPAZ y el Dr. Francisco Barahona, secretario de esa

institución, el Presidente añadió que los centroamericanos demandan pan, salud, educación, techo, créditos para el desarrollo, tierra para el campesino, trabajo para dignificar al ser humano y pureza en el manejo de los asuntos públicos.

Única ideología

En esa misma línea el mensaje presidencial aseveró que para los pueblos del área la única ideología con sentido es aquella que enmudezca los cañones, alimente a los hambrientos, dote de vivienda a las familias, cure enfermedades, redima de la ignorancia a nuestras juventudes y haga efectiva la igualdad de oportunidades que la mujer merece.

Arias enfocó el tema de la educación para la paz, disciplina en que recibió el homenaje de parte de la UPAZ, entidad creada por la ONU, diciendo que edificar la paz es trabajar por la justicia y ello también significa educar para la paz, porque en la mente y el corazón de los hombres se encuentra la verdadera fuente de concordia.

La Universidad para la Paz está celebrando el décimo aniversario de su creación y según el Presidente Arias, la educación para la paz que en ella se brinda debe ser resultado de un proceso de reflexión global, nutrido de las experiencias de los pueblos.

"La paz que debemos construir cada día —reflexionó Arias— constituye la única garantía para la supervivencia de nuestra especie y construir la paz significa tener una esperanza, aseguró.

El Presidente hizo énfasis en lo insólito, inhumano e inhumano de tolerar el crecimiento

de las fuerzas armadas, el hacinamiento en las prisiones y la carencia de pan que provoca injusticia y millones de víctimas por causa del hambre. Pidió el repudio del militarismo y la violencia por parte de los costarricenses, para quienes, según expresó, más que un anhelo, la paz es un derecho inalienable.

Comentando que el mundo ha esperado pacientemente por la paz, el Premio Nobel y Presidente de Costa Rica, precisó que esa espera continúa porque no ha sido posible erradicar la violencia que "devora pueblos, condiciona conciencias y fomenta la división entre hermanos".

No obstante, Arias tuvo palabras de elogio para los esfuerzos por la paz que se realizan en el Golfo Pérsico, Namibia, Afganistán y Kampuchea, así como para los gastos de las superpotencias en pos del fin de la carrera armamentista.

Acto de valentía

En torno al Plan de Paz firmado por los cinco presidentes centroamericanos, añadió que ello fue una manifestación de voluntad y comprensión y un acto de valentía y firmeza en cuanto al tipo de sociedad que desean los pobladores del área.

"Por eso, no tengo reparos en decir que el Plan de Paz centroamericano es un compromiso y una parábola, y que en su construcción hubo un poco de Maquiavelo, un poco de San Francisco, un poco de Hobbes y un poco de Saint Exupéry", confesó el Mandatario.

Sobre la importancia de la educación para la educación para la paz en la juventud, A-



¿Por qué tanta presteza de concurrir a ejercicios de muerte y tanta lentitud en la negociación?, preguntó ayer el Presidente Oscar Arias al recibir el Doctorado Honoris Causa en Educación para la Paz, conferido por la Universidad para la Paz (UPAZ)

rias estableció que ésta ha de dar la capacidad para pensar con rectitud y veracidad, de modo que el conocimiento se someta a una ética superior exenta de antagonismos entre la familia humana.

Al cerrar el acto, Arias Sánchez señaló que el otorgamiento del doctorado es un reconocimiento a miles de centroamericanos que han cuidado con esmero, algunas veces incluso a costa de sus vidas, los jardines en donde se cultivan los frutos de la paz; la justicia, la libertad, la democracia y el desarrollo.